
一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月３日（火） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．来年度予算 
 
２．防災 
 
 
 
３．地下水汚染対策 
 

４．地域ポイント 

 予算編成方針について 
 
１ 被害状況について 
２ 対応状況について 
３ 今後の対策について 
 
現在の取り組み状況について 

 

やっちＷＡＯＮの利用方法について 

 
１２月３日（火） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくりにつ
いて 

 
 
２．総合計画につい
て 

 

３．令和２年度当初
予算編成について 

 
４．台風対応につい
て 

 
 
５．教育について 

１ まちづくりの現状について 
２ 鉄道の現状について 
３ 今後のまちづくりについて 
 
第５次総合計画に向けての準備について 

 
 

当初予算編成について 
 
 

１ 台風１５号、１９号、１０／２５大雨について 
２ 八千代１号幹線の状況について 

３ 近隣市町村協力対策について 
 
１ 教職員の現状について 
２ 組み体操等での事故対策の指針について 
３ 心の教育について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月３日（火） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
２．防災・減災 
 
 
 
 
３．教育 

１ 第４次基本構想・総合計画と次期計画 
⑴ 将来都市像 
⑵ ゾーニング計画 
⑶ 地域別計画 
⑷ 次期計画 

２ 都市マスタープラン 
⑴ 都市づくりの基本方針  
⑵ 地域別構想  

３ 住生活基本計画 
⑴ 住宅・住環境に関する現状と課題・特性 
⑵ 住宅施策の目標 
⑶ 住宅施策の展開 

 
地域防災計画 
⑴ 災害予防計画 
⑵ 災害応急対策計画 
⑶ 災害復旧計画 

 
１ 不登校児童・生徒への支援 
２ 外国籍児童・生徒への学習支援 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月３日（火） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．来年度予算編成
について 

 
 
 
２．災害対策につい
て 

 

 
 
 
 
 
３．自校給食の拡充 
 
 
４．給食費問題 
 
 
 

５．補聴器補助制度 

１ 来年度予算の基本方針 
２ 中長期財政収支見通しについて 
３ 財政硬直化の分析で出した反省が生かされていない 
４ 市民に対する福祉の増進をどう取り組んでいくか 
 
１ 千葉県との連携 
 ⑴ 千葉県との情報連携について 
 ⑵ 近隣市との連携に対する千葉県の対応 

２ 避難場所について 
 ⑴ 施設の状況・備品や職員配置も含む 
 ⑵ 福祉避難所・乳幼児や女性の避難所 
３ 台風１５号当日、学校給食 1万６千食廃棄の問題 
 
市がセンター給食に方針転換した報告と自校給食校へ方

針転換を示した自治体の同時期の検証結果の差異について 
 
給食費の無償化を求める 
⑴ 保育園の給食費 
⑵ 小・中学校の給食費 

 

市の補助の創設と国や県へ補助制度創設を求める考えは 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月３日（火） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「新 未 来」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．台風１５号、１
９号、１０／２５
大雨について 

 
２．公共施設につい
て 

 
 

 
３．新総合計画と財
政について 

 
 
 
４．買い物弱者対策
について 

 
５．国際姉妹都市米
国テキサス州タイ
ラー市訪問につい

て 

１ 被害状況について 
２ 避難所について 
３ 県との連携について 
 
１ 児童発達支援センターについて 
２ 高津南保育園について 
３ 旧八千代台東第二小学校跡地について 
４ 旧八千代台東南支所跡地について 

 
１ 計画の取りまとめとスケジュールについて 
２ 計画と財政の整合性について 
３ 来年度予算について 
４ 新庁舎について 
 
民間企業との連携について 

 
 
１ 概要について 
２ 教育分野の交流について 

 
１２月４日（水） １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「絆」  大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．議会での一年を
振り返り 

 
 
 
 

 
 
２．「にぎわい」のあ
るまち 

１ 財政硬直化対策 
２ 市民要望事業の検証 
 交通不便者の利便性 
３ 議会質問事項の成果検証 
 ⑴ 県立八千代広域公園要望のその後 
 ⑵ 公園トイレ等要望のその後 

 ⑶ 街路樹要望のその後 
 
１ 道の駅やちよの現況 
２ 「ガキ大将の森」キャンプ場の現況 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月４日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 １   植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．消費税問題 
 
 
 
 
２．防災 
 
 

 
 
 
 
３．道路問題 
 
 
４．投票率向上に向 
けて 

１ 税と社会保障一体改革 
２ １０月からの増税による影響 
３ 負担軽減策となっているのか 
４ ５％に減税するよう国に意見を上げるべき 
 
１ 災害対策基本法の理念について 
２ 災害救助法の適用、適用除外の差異 
３ 長期停電、断水等への対策 

４ 災害廃棄物の処理費用は 
５ 一部損壊への補助制度の見直し 
６ 生活支援再建法の見直しを国に要請すべき 
 
１ ３・４・１２号線について 
２ ３・４・６号線について 
 
１ １８歳、１９歳の投票率 
２ 長野市・信州大学の取り組み 
 ⑴ 投票立会人への要請 
⑵ 各高校などへの出前講座 

３ 政治意識の向上 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月４日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２   河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

1．風水害について 
 
 
 
２．公共施設と公用
車について 

 
３．学校給食につい 

 て 
 
４．教育について 
 
 
 
５．農業対策につい 
 て 
 
 
６．フレイル予防に 
ついて 

１ 停電対応 
２ 避難所 
３ 防災協定について 
 
１ 市民体育館について 
２ 公用車について 
 
１ 給食費未納状況 

２ 給食センター 
 
１ 学校の環境教育と光熱費 
２ エアコン導入状況 
３ 大和田南小学校対応 
 
１ 台風１５号被害 
２ 震災後のタケノコとキノコの出荷状況 
３ ＣＳＦ（クラシカル・スワイン・フィーバー）対応 
 
 概要について 

 
１２月４日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３   高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災・減災対策 

 
 
 
 
 
 

２．環境政策 
 
３．新市庁舎整備 
 
 
 
 
 
 
 
４．教育政策 

多発する気象災害への適応策 

⑴ 災害情報周知について 
⑵ 災害時対応について 
⑶ 避難所、避難場所について 
⑷ 被災者支援、被害復旧策について 
⑸ 災害時非常用電源について 

 

地球温暖化・気候変動への緩和策 
 
持続可能なまちづくりにおける新市庁舎整備 
⑴ 市民の安全・安心を支える庁舎検討 
⑵ 人や環境に優しい庁舎検討 
⑶ 経済性にすぐれた庁舎検討 
⑷ 新市庁舎整備計画の現状とこれから 
⑸ 財政運営の基本的計画・公共施設等総合管理計画と
の整合性 

 
未来を見据えた学校適正配置 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月４日（水） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ４   宮 内   鋭 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ＮＨＫ問題 
 
 
 
 
２．ごみ収集事業と
リサイクル推進事
業 

 
３．児童虐待 
 
 
 
 
４．帰国児童・生徒、
外国人児童・生徒
に対する支援 

１ ＮＨＫ受信料に対する相談件数 
２ 本市が契約するＮＨＫ受信料契約について 
３ 生活保護世帯に対する放送受信料免除申請に係る手続
について 

 
１ 資源物のリサイクル率について 
２ 焼却炉処理施設の耐用年数と今後の計画 
３ ごみ袋有料化の是非 

 
１ 過去３年の児童虐待相談件数 
２ 要保護児童対策地域協議会の本市における活動や課題 
３ スクールソーシャルワーカーの配置状況について 
４ 児童虐待防止の啓発活動について 
 
１ 帰国児童・生徒、外国人児童・生徒の総数と日本語教
育支援が必要な児童・生徒数 

２ その支援における小・中学校の状況について 
３ 学校外における外国人に対する日本語学習の支援状況
について 

 

１２月５日（木） １人目 

個 別 質 問 順 序 ５   末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災 
 

 
 
 
 
２．市民サービス 
 

 
 
 
 
３．まちづくり 

１ 災害時要配慮者支援について 
⑴ 支援体制の整備 

⑵ 災害発生時の対応 
⑶ 避難所における要配慮者への対応 

２ 災害時協力協定の取り組みについて 
 
１ 地域公共交通網について 
⑴ 今後の計画と進捗状況 

⑵ 持続可能な公共交通網の取り組み 
２ 緑が丘西地区の公共交通網について 

取り組み状況 
 
１ 都市計画道路について 

３・３・７号大和田駅前萱田線 
２ 大和田駅北口のまちづくりについて 
３ 緑が丘西地区の公園整備について 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月５日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．台風１５号、１
９号、１０／２５
の大雨被害に関連
して 

 
 
 
２．市有公共施設の

老朽化対策、耐震
化対策に関連して 

 
 
 
 
３．中高年のひきこ
もり問題に関連し
て 

 
４．日本非核宣言自
治体協議会の活動

に関連して 

１ 事前事後の活動内容について 
２ 聞き取りにくい防災無線について 
３ 浸水ハザードマップ、防災マップの活用と普及につい
て 

４ 内水ハザードマップの改善について 
５ 市独自の災害支援制度の創設について 
 
１ アクションプランの取り組み状況について 

⑴ 取り組み項目の推進状況について 
⑵ 掲載されていない耐震性なし施設について 

２ 耐震化対策について 
⑴ 耐震診断未実施の衛生センターについて 
⑵ 耐震性なし公共施設の耐震化への方針について 

 
１ 中高年のひきこもり増加に関する市の認識について 
２ 窓口相談について 
３ ひきこもり対策事業の予算化について 
 
１ 加盟自治体としての認識について 
２ 加盟自治体として何を活動してきたのか 

３ 非核条例の制定について 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月５日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

本市の災害危機へ 
の体制 

１ 危機管理体制の詳細 
 ⑴ 浸水ハザードマップの現状について 
 ⑵ 土砂災害警戒区域の指定について 
 ⑶ 浸水履歴一覧表は存在するのか 
 ⑷ 立地適正化計画について 
２ 今秋の連続災害時の体制について 
３ 本市における対策本部の詳細について 
４ 上下水道局の対応について 

 ⑴ 体制について 
 ⑵ 今秋の災害対応について 
 ⑶ 大和田南小学校の調整池は機能したのか 
５ 避難所について 
 ⑴ 避難所設置の流れについて 
 ⑵ 今秋の災害時などの各避難施設の利用状況について 
 ⑶ 要介護者や障害者など災害弱者への対応は 
 ⑷ 避難所への車両避難について 
６ 危機管理監について 
 ⑴ 配置した背景は 
 ⑵ 主な役割について 
 ⑶ 今秋の災害時の役割について 

 ⑷ 習志野陸上自衛隊第一空挺団派遣の詳細 
７ 他市との相互連携の体制について 
 ⑴ 連携の詳細について 
 ⑵ 国及び県との連携の実績について 
 ⑶ 市町村以外との連携について 
 ⑷ 今秋の災害時で生じたごみの処理協力体制と現状は 
 ⑸ 今秋の３度の被災を乗り越えた経験からの反省は 
 ⑹ 今後の課題について 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月５日（木） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ８   飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道と
未来のまちづくり
について 

 
 
２．公共交通につい
て 

 

 
３．防災について 
 
 
 
 
４．オスプレイにつ
いて 

１ 国土交通省への申し入れとその後（具体的な動きにつ
いて） 

２ 東葉高速鉄道の利益は繰り上げ償還ではなく値下げへ 
３ 緑が丘西地域の大規模区画整理に伴う諸問題 
 
１ 緑が丘西地域の公共交通の具体化と地元の意見 
２ 交通不便地域への対応 
３ コミュニティバスの復活とデマンドタクシー 

 
１ 豪雨対策 
２ 警戒レベル４の避難対応 
３ 防災のための情報発信 
４ 防災科学技術研究所の活用と連動 
 
１ 航空機事故発生時の対応 
２ オスプレイの暫定配備について 

 
１２月５日（木） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９   花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．シティセールス
について 

 
２．特色あるまちづ
くりについて 

 
 
３．国際交流につい
て 

１ やっちＰＲ大使の活動状況 
２ やっちブランドセレクションの実績と今後の予定 
 
１ バラの小径計画 
２ 新川千本桜 

３ 国際教育に特化した小中一貫校 
 
１ 交流行事の市民周知、参加状況 
２ 今後の方向性 

 



一    般    質    問 

（令和元年第４回定例会） 

１２月６日（金） １人目 

個別質問順序１０   緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民のためのま
ちづくり 

 
 
 
２．市民のための市
民サービス 

 

 
３．市民のための防
災・減災対策 

 
４．子どもたちのた
めの環境整備 

１ 都市計画道路・八千代台南勝田台線（３・４・１２号
線）整備 

２ 実効性ある空き家対策 
３ 地方創生総合戦略と人口減少対策 
 
１ 八千代台駅西口へのエレベーターの設置 
２ バス停留所の利便性の拡充 
３ 新たな仕組みづくり 

 
１ 道路冠水の解消整備 
２ 学校避難所の運営のあり方 
 
１ 子どもたちに寄り添った学童保育環境整備 
２ 大和田南小学校の教育環境の安全・安心対策 

 
１２月６日（金） ２人目 

個別質問順序１１   伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教員の変形労働
時間制の導入問題 

 
 
 
 
２．阿蘇小学校の学

級増に改修工事は
喫緊の課題 

 
３．防災 
 
 

 
４．台風による農業
被害の支援を 

１ 変形労働時間制導入の狙いは 
２ 変形労働時間制は長時間労働を解消できない 

３ 授業時間数を減らし、学級の児童・生徒数を減らし、
教員増をすること 

４ 導入反対を国に上げよ 
 
１ 学級増の増・改築に至急取り組むこと 

２ 給食室を改修し、自校給食の拡充を 
３ 阿蘇小学校の存続を決断し、教育条件整備を 
 
１ 浸水ハザードマップの見直し 
２ 床下・床上浸水と土砂災害区域の対策は 
３ 避難所全てにエアコンを 

 
１ 台風による被害の規模は 
２ 支援の方法は 
３ 今後の対策は 

 


